

# DIARIO DE ALMERIA

FRANQUEO Y TIMBRE CONCERTADO

Órgano del Comité Provincial del Partido Comunista de Almería

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año XXV. -- Número 7.365

Martes 21 de diciembre de 1937

TIENDAS, 10. -- TELEFONO 1886

## Se estrecha, cada vez más, el cerco de Teruel

### PARTE DE GUERRA

Barcelona, 19.—El parte oficial facilitado por el Ministerio de Defensa Nacional a las 23 horas del domingo es el siguiente:

#### Ejército de Tierra

El quinto día de la ofensiva emprendida por el Ejército de Levante, se caracterizó por un ritmo mayor aún, que el de las jornadas anteriores, pues habiendo atenuado sus rigores el temporal de nievas, permitió a nuestras tropas más holgura en sus movimientos. Los resultados de esta nueva jornada fueron como los anteriores, francamente satisfactorios.

A primeras horas ocupamos todas las posiciones enemigas que defendían el Puerto de Escandón, en las cuales se recogieron algunas piezas de artillería y grandes cantidades de municiones y víveres.

Asimismo, tomamos por la mañana diversas posiciones en las alturas del Cementerio y al sur de Teruel. Por la tarde, cayeron en nuestro poder la organización defensiva de Castralvo, la Ermita y el vértice de Castellar.

Una columna que seguía la carretera del Puerto Escandón, llegó a tiro de fusil a Teruel, antes que anocheciera.

A las seis de la tarde, se dio el orden de ataque general, que se inició con gran energía. Las fuerzas republicanas, que atacaban por el este de la loma del Cementerio, llegaron hasta las casas que, por aquel lado, hay en las afueras de la ciudad. Al mismo tiempo, otras tropas, rebasaban Teruel, por el Este, adueñándose de diversas edificaciones del arrabal, simultáneamente a las unidades que, de la Muela de Teruel, participaban en este ataque general.

También lograron acercarse al recinto urbano.

El combate continúa a la hora de redactarse este parte (9 y media de la noche), bajo la luz de nuestros proyectores que iluminan la ciudad. Hubo, en el curso de la primera jornada, diversos contraataques de las fuerzas facciosas, a quienes se ha conñado la empresa de romper el cerco de Teruel, pero todos ellos fueron rechazados energicamente, siendo enorme el número de bajas sufridas por el enemigo, y resultando igualmente estéril el auxilio de la aviación rebelde que también acudió en socorro de los sitiados.

El cerco, lejos de romperse, se ha estrechado muchísimo.

El número de prisioneros no puede fijarse aún de modo exacto, constituyéndose varios centenares.

La aviación leal cooperó a esta brillante operación del Ejército de Tierra, con vuelos de bombardeo y otros rasantes, de ametrallamiento, sufriendo la pérdida de dos aparatos, que fueron derriba-

dos por la artillería antiaérea, que el enemigo se ha apresurado a llevar a Teruel.

Los demás frentes no ofrecen novedad alguna.

#### Ejército de Aire

La aviación de la República, además del esfuerzo magnífico que ha realizado en la ofensiva de Teruel, hizo hoy en la zona del Ejército del Centro, dos intensísimos bombardeos sobre concentraciones enemigas.

El parte oficial facilitado por el Ministerio de Defensa Nacional, anoche, dice así:

#### Ejército de Tierra

En el día de hoy, sexto de las operaciones en el frente de Teruel, nuestras fuerzas han progresado a pesar de lo accidentado del terreno, y se ha atendido a asegurar los enlaces entre las unidades para evitar el riesgo de las infiltraciones. Se han modificado nuestras líneas para estrechar más el cerco de la plaza.

La actividad enemiga ha sido hoy mucho mayor, habiendo realizado tres ataques muy fuertes en tres puntos distintos.

Uno, fué dirigido por el frente de Morrones, entre Campillo y San Blas, que fué acompañado de una gran preparación artillera. Este ataque fué totalmente rechazado. Se distinguió nuestra caballería que contuvo admirablemente a los facciosos, luchando pie a tierra.

El segundo se desarrolló por el Alto de Celada a Corralejo donde varios batallones fueron rechazados con energía.

El tercer ataque tuvo como teatro la parte central, entre San Blas y Concul, con gran lujo de artillería.

Nuestras tropas combatieron heroicamente haciendo, en todo momento, con serenidad, uso de sus fuegos.

Se puede calcular que las bajas tenidas por los facciosos ascienden al 40 por ciento de los efectivos que han participado en la lucha.

### Una denuncia gravísima

Valencia, 20.—El gobernador civil ha comunicado a los periodistas que ha tenido que intervenir en un lamentable asunto.

Se ha presentado una denuncia gravísima contra «Harinas Socializadas» U. G. T. - C. N. T.

La defraudación alcanza muchos millones.

Se dice que de este negocio cobraban varios individuos que están en la zona facciosa.

Los elementos comprometidos son antiguos marineros que se han provisto actualmente de un «flamante carnet», para adaptarse a las circunstancias y pretender operar con el mismo desenfado con que lo hicieron cuando la Monarquía y al advenimiento de la República.

Ahora se comprende como faltando pan en los hogares, no faltaban golosinas y pasteles.

Nuestro fuego de infantería y artillería en El Llano, con tiro bien dirigido, ha producido una gran carnicería en el enemigo.

Se vio retroceder en gran desorden a la infantería facciosa por el campo de batalla.

En los diversos combates habidos no hemos perdido ni un palmo de terreno.

Nuestra aviación ha desarrollado gran actividad realizando intensos bombardeos.

El cerco de Teruel se mantiene, al final de la jornada de hoy más estrecho, que en la víspera.

Algunos evadidos han manifestado que la demoralización que existe en las tropas facciosas así como en la población civil, es muy grande.

Las fuerzas republicanas del Ejército del Centro, en la Sierra, han iniciado un ataque, que ha obligado al enemigo a movilizar las segundas líneas.

#### Ejército de Aire

Las fuerzas de la cuarta Región aérea, incorporadas al Ejército de Levante, en las actuales operaciones, han realizado hoy varios servicios de bombardeo y ametrallamiento.

El fuego antiaéreo de que fueron objeto, no produjo baja alguna de

### Otro nuevo bombardeo sobre Sagunto

Sagunto, 20.—Esta ciudad ha sido visitada por la aviación facciosa repetidas veces durante las 24 últimas horas.

Anoche, a las diez y media, por tercera vez intentaron bombardear sobre la costa de Castellón.

Intentaron descargar cerca de Sagunto no pudiendo lograrlo por las defensas antiaéreas, que les hicieron huir mar adentro.

Hoy, a las once menos cuarto, sonaron las sirenas de alarma, como precaución por haberse sentido potentes explosiones.

Parece que han realizado una nueva agresión sobre el pueblo de Almazora.

### FRENTE DEL ESTE

#### Los moros—ha dicho un prisionero almeriense—no quieren combatir con Franco

Valencia 20.—Alguna actividad en el sector de Huelva.

Después del encuentro, en el que las fuerzas republicanas han combatido valientemente, nuestros soldados recogieron bastante material bélico, abandonado en su huida por el enemigo.

Se hicieron dos prisioneros, que se habían quedado entre los parapetos asaltados.

Los dos pertenecen a distintos regimientos.

Uno es cordobés, y el otro almeriense, con residencia en Melilla.

Este último ha hecho interesantes declaraciones sobre la situación de los facciosos en la zona norteafricana.

Ha dicho que en el Marruecos

español, los moros se van ya dando cuenta del papel que están representando en la contienda civil de España, y se niegan a cooperar a la obra de Franco.

Los santones recorren las cabilas advirtiéndoles a sus protegidos del verdadero significado de la guerra, que es atentar contra la legítima autoridad del Gobierno de la República.

Esto ha motivado que los marroquíes se opongan resueltamente a seguir colaborando en la lucha, lo que dio lugar, hace algunos días, a que andulteran a tiros con la guardia civil, la que se vio obligada a emplear bombas de mano, para disolverlos.

En la revuelta se produjeron muchas víctimas.

El mismo ambiente de protesta existe en Sauen, Tetuan y Larache, y las manifestaciones tumultuarias se repiten con bastante frecuencia.

personal ni daños en el material.

En la zona del Ejército del Centro, han sido capturados los cuatro tripulantes del avión de bom-

bardeo que, días atrás, cayó en nuestro territorio.

Los cuatro pertenecen al Ejército alemán.

### Nota del Ministerio de Defensa Nacional

Puntualización de las operaciones verificadas en el frente de Teruel, durante el viernes, sábado y domingo, ambos inclusive.

Día 15.—A las 15.45, se se corona la posición de Galiana.

A las 16.10, se toma la posición de Concul y las alturas N. y N. O. de las cotas 956, 957, 967 y 963, más el barrio de San Blas, en la región de Los Morrones.

A las 16.40, se toma el pico del Zorro.

A las 17.15, se ocupan las cotas 1.015 y 1.028, y se fortifican las cotas 1.164 y 1.101 de la Pedrera, y la cota 988 del barrio de Cuca, y las cotas 1.042 y 1.043, al sur de la Casa del Cura.

Día 16.—A las 19, se conquista el pueblo de Campillo y la cota 1.076.

Día 17.—A las 8.40, adueñamiento de la Muela de Villasaltas.

A las 11.10, ocupación de la Hoyuela, la Regatilla y la Rocosa.

A las 11.20, se tomó la primera parte del cementerio.

A las 11.30, se ocupó la posición de Carracalejo.

A las 13.20, se escalan los altos de Mari Mezquita.

Día 18.—A las 11.50, la columna de Villaestar toma La Granja.

A las 11.30, se tomaron al enemigo los parapetos enclavados entre los kilómetros 130 y 131 del ferrocarril y se ocupó la cota 986.

A las 14.15, se terminó la dominación de la posición rebelde de Galiana, ocupándose 5 parapetos.

A las 16.55, adueñamiento de las trincheras enclavadas en la curva de la carretera, entre los kilómetros 3 y 4.

A las 16, conquista de la Muela de Teruel.

Día 19.—A las 7.30, se toma Puerto Escandón.

A las 10.30, se ocupan los parapetos de la posición Pancho Villa, la Masía de Hoyos y la Venta de la Rosa.

A las 13, se ocupó la casa de Cascojar y la casa Villarta, y otras fuerzas ocuparon el campo de foot ball de Teruel y sobrepasaron La Granja.

A las 14.10, cesó de funcionar la estación de Radio de Teruel, creyéndose que fué destruida por la acción de nuestros bombardeos, pues no contestaba a las apremitas llamadas de Zaragoza, Logroño y otras bases del enemigo. Teruel carecía ya de comunicaciones incluso la inalámbrica.

A las 16, se toma el pueblo de Castralvo, la Ermita y el vértice de Teruel.

A las 16.45, se tomó el cementerio Viejo y se ocuparon algunas casas de las afueras de la capital.

A las 19.25, se ocuparon algunos edificios de los arrabales de Teruel.



COMISARIOS!

Son muchos los comisarios, que han caído en los diecisiete meses de guerra. Comisarios y delegados políticos. Todos los días hablamos de algunos compañeros, recordando sus hechos de guerra y su muerte gloriosa.

La figura del comisario aparece en todos los combates, en todas las grandes batallas de nuestra guerra de independencia. Había comisarios en la Sierra, en los días de julio, aunque no tenían nombramiento oficial. Había comisarios en la retirada de Ialavera. Y en la defensa de Madrid; aquel 7 de noviembre, los comisarios se multiplicaron. En todas las unidades, en todos los batallones de Milicias, por muy pocos hombres que quedaran luchando, siempre estaba el comisario en primer lugar, cuando aliente a los demás compañeros... Los comisarios participación después eficazmente en la organización del Ejército regular. Y nos lo encontramos también en el Jarama, frente a los alemanes, y en Guadalajara, frente a los italianos, propagando la causa sagrada de nuestra independencia. Hubo comisarios en Brunete y los hay en Aragón. En todas las acciones, en todos los combates, allí está presente el comisario.

Los héroes caídos, con su historia revolucionaria, con su conducta ejemplar durante toda la guerra, marcando el camino de los otros... En las nuevas batallas, los comisarios continuaron su ejemplo. En todos los momentos, por muy difíciles que se presenten, nuestros combatientes encontrarán siempre el aliento entusiasta de los comisarios.

La guerra ha cambiado mucho después de la caída del Norte. Las batallas futuras serán decisivas. Y en ellas, el Comisariado sabrá mantener vivo el espíritu de nuestro Ejército y la moral de victoria frente a todo el aparato guerrero que puedan lanzar Hitler y Mussolini contra nuestras trincheras. A la resistencia de las fortificaciones se unirá la de los soldados. Y los comisarios serán los artífices de esta, como lo fueron los compañeros caídos en los combates pasados.

(De "Mundo Obrero")

Lea Vd. DIARIO DE ALMERIA

Reservado para  
La Unión y el Fénix Español  
SEGUROS GENERALES

CENTROS OFICIALES

Gobierno Civil

Licencias de armas

Esta mañana fuimos recibidos por el Secretario particular del Gobernador Civil de la provincia, el que nos manifestó que el Gobernador había dicho que son válidas las licencias de uso de armas cortas y largas exentas de impuestos municipales.

Ayuntamiento

Recogedores de basuras

Ayer el Alcalde camarada Alférez, manifestó a los informadores, que ayer a las doce, había reunido a los obreros recogedores de inmundicias (basureros) para darles a conocer en la forma que tiene que hacerse la recogida y horas a los domicilios como medidas de higiene.

Al propio tiempo, y como tengo anunciado publicaré un bando dando instrucciones al vecindario.

La alimentación de los enfermos

También han llegado hasta mí noticias de que en el Hospital no se da la comida en condiciones, por falta de condimentación. Como consejero de Asistencia Social, he de desmentir tales bulos, puesto que los enfermos es un tan bien alimentados como atendidos no careciendo en absoluto de nada, como les demostraré desde mañana que se publicará diariamente en la Prensa el menú suministrado a los enfermos.

Las cartillas de racionamiento

El Jefe de Estadística camarada Morcillo nos manifestó que se están dando las cartillas del distrito 3º y que pronto se harán las de otros distritos, indicándonos que el pueblo de Almería se interesa bastante poco por la recogida de dichas cartillas y es necesario acivarlo para terminar en plazo breve la totalidad de la población. Aunque estas cartillas vayan fechadas en meses anteriores al de su entrega, estas servirán por el mismo tiempo en fechas posteriores.

Abastos

Por el consejero de Abastos camarada Samper se nos facilitó la siguiente nota.

Relación Nominal de los Comerciantes y Sindicatos que les ha correspondido en el reparto de arroz.

Comerciante.—Manuel Montes Tenorio.—Pablo Iglesias. Sindicatos.—Del n.º 1 al 7.

Comerciante.—Manuel Ruiz Sánchez.—Gral. Riego 57 Sindicatos.—Del 8 al 9.

Comerciante.—Manuel Bla-

nes Alcaraz.—Blasco Ibáñez, 8 Sindicatos.—Del 10 al 11

Comerciante.—Francisco García Brotones.—Piza, Ramón y Cajal.—Sindicatos.—Del 12 al 19 Reparto de Carne.

Comerciante.—Juan Marín Martín.—Gral. Riego 5.—Sindicatos.—Del n.º 20 al 29.

Cooperativa Ferroviarias.—El n.º 27.

Comerciante.—Fco. Cortés Salvador.—A. de Campoo.—Sindicatos.—Del 28 al 29

Comerciante.—Luis Zea Ledesma.—Avda. Rpa.—Sindicatos.—Del 30 al 32.

Comerciante.—Luis Morales Navarro.—Conde Offalia 10.—Sindicatos.—Del 33 al 55.

Comerciante.—Juan Muñoz Muñoz.—Avda. Rpa.—Sindicatos.—Del 56 al 68.

Cooperativa de Funcionarios Públicos.—Blasco Ibáñez 35.—Sindicatos.—Del 69 al 108.

NOTA.—Para la retirada de estos artículos, se dan los plazos señalados en las notas anteriores.

Se hace saber a todos los Sindicatos, que los compañeros que la vez pasada retiraron los géneros de la Coope ativa de F. Públicos por ser Socios de los mismos, que quedan en sus penso hasta nueva orden, y que por tanto retirarán del Establecimiento que le corresponde a su Sindicato.

ANTONIO LANGLE

Médico especialista en enfermedades de piel, venéreo y sífilis. Análisis de sangre y de orina. Consulta diaria de 12 a 2 y de 8 a 5. Calle de Plácido Langle, 4

¿Quiere vestir bien y barato?...



Visite los almacenes de Confecciones 'SIGLO' en donde encontrará los últimos modelos de la temporada.

Sastrería de alta novedad

Avenida de la República, núm. 5

¿Quiere beber las mejores cervezas que se fabrican?

PROBAD LAS MARCAS

EL AGUILA Y MAHOU

Sólo el nombre de ellas es ya una garantía para el inteligente

CONCESIONARIO PARA ALMERIA Y SU PROVINCIA

IGNACIO NUÑEZ ORTEGA

Carretera de Granada, 17. — Teléfono, 1244.

Campaña de Invierno del S. R. I.

El Socorro Rojo Internacional celebrará un grandioso mitin en honor de nuestros combatientes y como homenaje al Ejército del Pueblo el día 22 del corriente, miércoles, en el Salón Hesperia, a las once de la mañana.

En dicho acto tomarán parte representantes de todas las organizaciones que integran el Frente Popular, delegados del frente y camaradas de fábricas y talleres.

El Partido Comunista a designado para hablar en este acto al

camarada Urbano Carrasco. La Juventud Socialista Unificada al camarada Membrives. La Juventud Libertaria al compañero Juan Sánchez. La U. G. T. al camarada Pedro Pérez. El Partido Socialista, a Luis Cañadas, esperando que los organizaciones restantes envíen sus representantes.

¡Almerienses! ¡Antifascistas! ¡¡¡Todos al grandioso mitin de homenaje a nuestro glorioso Ejército Popular!!!

El Comité Provincial del S. R. I.

JUVENTUD SOCIALISTA UNIFICADA DE ALMERIA

Radio Oeste

¡ATENCIÓN A LA JUVENTUD DE ESTE RADIO

Se hace saber a los militantes y simpatizantes de esta J. S. U., que ha quedado abierta la suscripción Pro Campaña de Invierno.

Al poner en conocimiento de los militantes, queremos hacerlo extensivo a los vecinos del Radio Oeste de la ciudad de Almería, para que junto a los jóvenes de nuestra demarcación, contribuyan con su donativo bien en prendas de abrigo, o bien en metálico, a la humanitaria labor del S. R. I., para ayudar a nuestros combatientes, y protegerles del frío.

Jóvenes y vecinos de la Almedina al Barranco Caballar, demostremos a nuestros combatientes que somos dignos de la República Española!

CONVOCATORIAS Y AVISOS SINDICALES

A los jóvenes profesionales de la Construcción, y a todos los muchachos confederados de dicho ramo.

Se os convoca por la presente para la reunión que la Federación Local de Juventudes Libertarias, (Regocijos 2), celebrará el Grupo Juvenil Libertario de Ramo de la Construcción el jueves día 23 a las cinco y media de la tarde.

En recordamos la más puntual asistencia de todos los jóvenes.

—Por la presente se convoca a todos los Jóvenes Unificados, para la Asamblea que se ha de celebrar hoy Martes a las 6 de la tarde en el local del Radio Centro.

Se ruega la más puntual asistencia no tratarse asuntos de gran interés.

Grave situación en China

Shanghai, 20.—La situación en China puede considerarse como gravísima.

Han sido incendiados numerosas fábricas y edificios de los japoneses.

Entre los chinos y nipones existía un acuerdo tácito sobre las instalaciones y propiedades japonesas de Thamg Them, suponiéndose que esta actitud ha tenido por objeto poner en evidencia al general encargado de cumplimentar este convenio.

Como su conducta no estaba muy clara, se han producido los desórdenes y los incendios.

Ante el hecho de las explosiones que se han sucedido en Kiao Cheu, ha sido el puerto cerrado.

La situación parece que es muy grave en esta región.

Han sido destruidas las posesiones japonesas y los chinos han hundido numerosos barcos.

Para aquellas aguas han salido los buques norteamericanos de guerra "Marble Head" y el crucero "Suffolk".

Se anuncia la llegada también de la flota japonesa.

Visado por la censura



# Intensificar la producción el campesino gana una batalla al fascismo

## Más atención al campo

Es urgente resolver el problema de la tierra en los pueblos de nuestra provincia, acabar con esa lucha interna en los pueblos, llevando a los mismos una era de libertad y trabajo.

Mientras nuestros soldados del frente se dirigen a la retaguardia alejándola a que trabaje intensamente la tierra, a que arranque de ella el máximo de producción, para asegurar así el abastecimiento de vanguardia y retaguardia, hay numerosas Juntas de Administración que no se preocupan lo más mínimo de esto, que tienen abandonadas muchas de las tierras incautadas que regentan, mientras en el pueblo hay muchos obreros agrícolas sin hacer nada, en paro forzoso.

Nuestro Ejército lo forman en un gran porcentaje campesinos e hijos de campesinos, son muchos los que al dirigirse a sus familiares los exhortan a trabajar la tierra, puesto que ahora las trabajan y el fruto va a parar a sus manos libres de amos y de caciques que medren a costa de su sudor.

Han surgido dentro de esas Juntas de Administración, elementos que quieren erigirse en nuevos amos y como tal tratan a los obreros; ante tales formas de interpretar su cometido, fracasan los buenos deseos del Gobierno, que a través del Instituto de Reforma Agraria concede créditos, abonos y semillas para poner a pleno rendimiento las fincas incautadas.

El retrato de la aplicación de todos los pueblos del Decreto del 7 de Octubre, la falsa interpretación que quieren darle algunos "genios", explotadores del retraso cultural de la masa campesina traen como consecuencia inmedita el paro de obreros agrícolas, hambre en sus hogares, malestar en los pueblos y tierras sin cultivar en completo abandono.

Caso concreto en Nijar donde uno de esos "ultra revolucionarios" se niega a entregar la tierra a los campesinos parados y donde no contento con esto arrebata las fincas sembradas a pequeños campesinos que la trabajan individualmente.

Es hora de terminar ya con este estado de cosas que si pudieron darse en los primeros momentos de nuestra lucha hoy ya han terminado. El Gobierno del F. P. ha garantizado el orden republicano en la retaguardia y el respeto a la propiedad del pequeño campesino no fascista.

Las organizaciones sindicales, los partidos políticos que integran el Frente Popular de Almería deben ser los primeros interesados en que desaparezca este malestar en la provincia, poniendo a buen recaudo a esos elementos que aun que tengan en el bolsillo un carnet de una organización antifascista laboran consciente o inconscientemente para el enemigo, al entorpecer con su obra la producción agrícola.

Había en Almería creada una Comisión del Frente Popular de Ayuda a Reforma Agraria, labor encomiable tiene que hacer y si cumple sus funciones será una de las comisiones que más ha aportado a la causa de la República, al haber acabado con la lucha en los pueblos rurales y empezar los tra-

bajadores una era de paz y libertad.

Es necesario la celebración de asambleas de campesinos en cada pueblo, donde se plantee el problema y escuchando la voz de la mayoría se entregue la tierra a los campesinos para que la trabajen como sea su voluntad individual o colectivamente; a estas asambleas debe asistir una representación de esa Comisión del F. P. para que oriente a los campesinos en el verdadero espíritu del Decreto del 7 de Octubre.

Han de ser los propios campesinos los que dirijan su propia economía, sus organizaciones limpian el campo de administradores honorarios y de toda esa nueva extrirpe de vividores que se regalan con el sudor de los trabajadores.

E. PEÑA

Lea usted  
DIARIO DE ALMERIA

## QUÉES Y CÓMO FUNCIONA EL PARTIDO COMUNISTA

Por P. Checa

(Continuación)

¿Cómo funciona una célula?

La célula debe reunirse regularmente una vez cada semana, o cada diez días, o incluso quincenalmente, y extraordinariamente cuantas veces sea preciso. No es tan importante el celebrar muchas reuniones como que éstas sean eficaces y de resultados positivos cosa que se obtiene a base de una buena preparación de las reuniones, tanto en el sentido de organización como en el adecuado orden del día y en los informes y proposiciones que el Comité de célula lleve a la reunión.

Las reuniones de células deben ser breves, procurando hacerlas en el descanso de la jornada de trabajo o a la salida. En las reuniones de-

be procurarse participen los miembros, así como que éstos intervengan en la discusión de todo lo que se plantee.

Las células deben designar su dirección, que debe reunirse antes de la célula, para preparar el orden del día y la reunión, y que en el intervalo de las reuniones es la autoridad de la célula y quien dirige todo el trabajo.

Si la célula tiene menos de cinco camaradas, elegirá un secretario general, que dirigirá la célula y mantendrá el contacto con el Comité de Radio o el Comarcal o Provincial, si no existe Radio. Si son más de cinco los camaradas que componen la célula, elegirá un Comité, compuesto de tres miembros: un secretario general, un secretario de organización—tesorero—y un secretario sindical, o agrario, si es en el campo.

Tanto en el caso de que exista sólo un secretario, como si es un Comité, el resto de los miembros de la célula no debe permanecer sin tener asignado un trabajo concreto, del que responderán ante el secretario o Comité y ante la célula en pleno, evitando el método, muy empleado en el Partido, de designar múltiples secretarías, que conducen a dejar de hecho a la célula sin dirección y sin la centralización precisa para su rápida movilización y trabajo.

Hemos dicho que la célula agrupa a todos los comunistas que trabajen en una empresa sin tener en cuenta su número. Es claro que una célula que reúne un excesivo número de miembros se ve imposibilitada de desarrollar un trabajo eficaz por las dificultades que para las reuniones, discusión, etc., existen, aparte de que si en una empresa existen problemas comunes a todo su personal, hay, además, cuestiones particulares a cada sección o departamento de los que constituyen la empresa.

De ahí que la célula deba estructurarse sobre la base de la división existente en la empresa, por medio de secciones. Por ejemplo, en una empresa ferroviaria se formarían secciones de células en oficinas, vías y obras, talleres, recorridos, etcétera, secciones que agrupan a los comunistas por departamentos; y así, en general.

Cada sección de la célula elegirá un secretario que dirija la sección y mantenga las relaciones con el Comité de Célula. Este se elegirá en asamblea general de los miembros de la célula, o en el pleno de delegados de las Secciones.

(Continuará)

## Cooperativas agrícolas

### Análisis y comentarios

al decreto dado por el Gobierno del F. P. el 27 de agosto de 1937

(Continuación)

Artículo 2.—Toda Cooperativa Agrícola deberá organizarse con sujeción a los siguientes principios fundamentales:

- Régimen anterior establecido por sus Estatutos con autonomía, salvo en las materias reguladas con carácter imperativo general por este Decreto y sus disposiciones complementarias.
- Igualdad absoluta del derecho de voto para todos los asociados.
- Inexistencias de socios capitalistas, empresarios u otros análogos y de cualquier modalidad, condición o estipulación de las que puedan derivarse privilegios o ventajas en favor de determinadas personas.
- Ejercicios de las funciones

directivas y gestoras por asociados elegidos libre y temporalmente por la Asamblea general.

e).—Distribución de los excedentes o beneficios entre los asociados en la proporción a sus aportaciones, de una u otra clase a la obra colectiva.

f).—Constitución de fondos de reservas y con destino a obras sociales.

COMENTARIO.—El apartado a) equivale a que ninguna Cooperativa tendrá valor legal si sus Estatutos no establecen concretamente su absoluta autonomía de los intereses de personas o núcleos que quisieran someterla a su dirección económica o política.

Ello es de gran importancia frente a la tentativa que pueda canalizar ciertos elementos en su protec-

ción de someter la producción de los campesinos cooperativizados a sus intereses personales o de grupos, constituyendo oficinas de Cooperativas con el objeto de comercializar la producción de los campesinos, oficinas creadas y dirigidas por elementos que nada tienen que ver con el trabajo del campo y tampoco con la letra y el espíritu del Decreto de establecer claramente la autonomía de las Cooperativas y su dirección ejercida por campesinos elegidos libremente por las Asambleas.

El apartado b) significa que los asociados a las Cooperativas tendrán el mismo derecho en su participación bajo el punto de vista de la dirección, cualquiera sea el aporte del capital por ellos realizado.

## C. N. T. AVISO U. G. T.

Los Almacenes MORALES de venta de tejidos al mayor y detall, que se encontraban instalados en la calle del General Riego, 6, A, han sido trasladados a la Glorieta de Sartorius, número 6 (antes Plaza de San Pedro) donde se ofrecen al público en general.

## Desde el frente

¡Camaradas de la Retaguardia el ejemplo os lo damos los que luchamos en Vanguardia!

Anarquistas, Socialistas, Comunistas, Republicanos y Jóvenes Unificados, nos encontramos tan estrechamente ligados, que a veces, cuando ha caído un camarada herido, por una bala enemiga y traidora, este hecho ha sido sentido por todos los camaradas que se encuentran en su Compañía, Batallón, camaradas que se encuentran constantemente con él en línea, que se han repartido las alegrías, las penas y sinsabores juntamente, que se han tocado con la misma prenda de abrigo. Entonces sus ojos parecen languidecerse, para convertirse prontamente en lágrimas. Y no son lágrimas derramadas en valde, pues en ellos se ve la sed insaciable de venganza y a la vez de alegría por el triunfo tan cercano.

No olvidéis esa palabra de Unión. Que sea para vosotros, una pesadilla constante, y que al finalizar las tareas diarias de cada uno de vosotros, os preguntéis: ¿qué he hecho yo para acelerar el ritmo de la unificación?

Los camaradas que estamos en las trincheras, os contestaremos a medida que vayamos desapareciendo los problemas que en nuestra retaguardia tenemos planteados.

Antonio Caparros Pérez

Cabo del 213. Bn. de la 54 Brigada Mixta.

LA CASA DE LAS PINTURAS

¿Cuál? La Droguería y Perfumería LA INDIA. Granada 1- Almería.



El S. R. I. en su campaña de invierno muestra su cooperación con la vanguardia.

¡Todos los antifascistas con el S. R. I.!

ALFONSO GARCÍA

# DIARIO DE ALMERIA

Periodico de la mañana

Poravoz de los obreros y campesinos de Almeria y su provincia



## La aviación facciosa bombardea la zona levantina

### INSISTENTES AGRESIONES A SAGUNTO

Valencia, 20.—A las 3,33 de la madrugada del domingo, tres aparatos facciosos arrojaron varias bombas sobre el poblado del puerto de Sagunto.

Después se dirigieron hacia Valencia, con el intento de bombardear en esta población; pero lo impidió la presencia oportuna de los cazas leales. Entonces, repitieron el vuelo hacia Sagunto.

Las bombas arrojadas no han producido víctimas y los daños causados son de poca importancia.

### Dejan caer bombas incendiarias

Sagunto, 20.—Esta mañana, minutos antes de las diez, volvieron a volar los aparatos facciosos sobre Sagunto, arrojando 23 bombas, algunas incendiarias, sobre el poblado del puerto.

No ocasionaron, por fortuna, daños ni víctimas.

Ante el fuego de nuestras baterías

A las tres menos diez minutos de la tarde, y a las 3, 18, hicieron otra incursión los tres trimotores facciosos.

Volaron sobre el poblado del puerto de Sagunto, dejando caer 20 bombas entre esta zona y las inmediaciones de la carretera de Valencia a Barcelona.

No han ocasionado, tampoco, víctimas ni daños.

Tomaron otra vez la dirección de Valencia; mas, al divisar a nuestros cazas, se alejaron con rumbo a la base de Palma de Mallorca.

Dejaron caer bombas incendiarias.

Las baterías anti-aéreas se vieron obligados los tres aparatos a internarse en el mar.

A las tres menos cinco de la tarde, repitieron otra agresión sobre Sagunto, dejando caer la carga en plena huerta.

Las baterías de defensa les hicieron huir.

## Francia realiza nuevas importantes maniobras aéreas

Orly, 20.—El ministro del Aire ha revisado las Fuerzas que han realizado las maniobras de Ultramar.

Concurrieron los jefes del departamento.

Las maniobras han demostrado la capacidad de Francia para defender sus colonias, y que es el fin perseguido.

Gracias a esta prueba, Francia tendrá mayor seguridad en caso de estallar algún conflicto.

Fueron presentados los aviadores al Presidente de la República.

58 de ellos serán destinados a las colonias de África del Norte.

## Ejército de Andalucía

### SE COJE AL ENEMIGO UN CONSIDERABLE BOTIN

Valencia, 20.—El Ejército republicano se adelantó varios kilómetros en el campo rebelde, con tan victorioso empuje, que retornó con un gran botín de trigo, ganado y hortalizas.

También descargaron intensamente nuestras baterías sobre el campo enemigo, produciéndose bastantes bajas en los sectores de Granada y Jaén, internándose nuestros soldados muchos kilómetros en terreno faccioso.

Hay una gran corriente de evadidos de la zona rebelde hacia los sectores de Granada y Jaén.

Se han pasado a nuestras filas ocho soldados, y otros dos más, pertenecientes a una bandera de Falange Española.

Uno de ellos se presentó con un mosquetón y el otro con un fusil ametralladora.

### LOS FACCIOSOS BOMBARDEAN LOS HOSPITALES Y LAS ESCUELAS

Barcelona, 20.—Por el Ministerio de Instrucción Pública ha sido facilitada una nota, por la que se da cuenta de que, no obstante los convenios internacionales, que lo prohíben, y hallarse instaladas en sitios conocidos y bien alejados de todo objetivo militar, la aviación facciosa no deja de hacer blanco de sus venganzas las escuelas de niños y los hospitales, produciendo víctimas con la muerte de un niño en Ocaña y la reciente agresión en Barcelona del hospital de infecciosos.

## 20.000 chinos combaten aún heroicamente en Nankin

Shanghai, 20.—A pesar de la entrada "triumfal" de las tropas japonesas en Nankin, se ha visto obligado a reconocer el portavoz nipón, que la ocupación de Nankin está muy lejos de ser una cosa efectiva.

Las operaciones de "limpieza", que era lo único que les quedaba

por hacer en la ciudad asaltada, se ha convertido en una seria preocupación.

Unos veinte mil chinos están aún dentro de la población dando señales de tanta actividad, que no les es tan fácil a los japoneses conseguir la "seguridad" que persiguen.

## 35 guardias civiles ante el Tribunal de Espionaje

Valencia, 20.—Ante el Tribunal de Espionaje y Alta Traición de esta ciudad han comparecido los procesados en la causa procedente del Juzgado de Jerez del Marquésado.

Entre los 58 sometidos a proceso figuran 35 guardias civiles, varias monjas, propietarios, un farma-

céutico y un maestro de escuela. Las declaraciones de la "redada" ante el Tribunal de Espionaje han durado varias horas, habiéndose suspendido la vista de la causa, para su prosecución, a las dos de la madrugada.

El juicio durará aún varios días.

## Noticias de todas partes

### TRES SON ALEMANES, Y UNO ESPAÑOL

Madrid, 20.—El general Miaja, conversando con los periodistas, les ha manifestado que han aparecido los tripulantes del aparato faccioso que el viernes cayó en Alcegor (Guadalajara).

Aunque todavía no se sabe con más amplitud los detalles, dijo que se conoce, por las declaraciones de un pastor que vió caer el aparato, que los que tripulaban el bimotor eran tres alemanes y un español.

### LA CAMARA FRANCESA

París, 20.—El Presidente del Consejo de ministros francés señor Chautemps ha pronunciado en la Cámara un notable discurso, en el que se ha ocupado de la encuesta sobre la producción nacional, del comercio de exportación, de las relaciones entre el capital y el trabajo y de la manera de dar impulsos a este, no preocupándose del aspecto político, sino buscando el punto conciliador de la calma y de la paz.

### DELBOS

París, 20.—Todos los periódicos franceses comentan con gran extensión el viaje del señor Delbos a Centro Europa.

Hacen referencia a la política de Polonia y Yugoslavia, con sus tendencias democráticas; a la profunda debilidad del estado polonés; a la paralización e indecisión humana y a la reverencia protocolaria de Austria ante las orientaciones de Roma.

También giran en torno a este viaje las apreciaciones y comentarios sobre las causas de que la flota movilizada de Italia permanezca en el Mediterráneo, mientras la aviación y la infantería de este último operan en la España rebelde y Abisinia.

### NORTEAMERICA Y EL JAPON

Whashington, 20.—Se sabe que en la Casa Blanca existe el criterio de que si las excusas que el Japón dé a las últimas agresiones no son plenamente satisfactorias, Norteamérica obrará como las circunstancias aconsejen.

Por lo pronto, con motivo de los incendios de inmueble japonés que ha provocado el patriotismo chino, han salido un barco americano, que se ha unido a otro inglés, con rumbo a las costas chinas donde se han desarrollado los sucesos.

### ACTO EN EL COMISARIADO DE GUERRA

Madrid, 20.—Se ha celebrado una reunión de Comisarios del Ejército, con motivo de dar posesión al nuevo comisario político del Centro, Sr. Fernando Piñuela.

Le dió posesión el Comisario saliente, camarada Antón, quien pronunció un discurso poniendo de relieve las características del nuevo comisario político del Ejército del Centro.

Este dió las gracias por los elogios que había recibido, y prometió dirigir todos sus esfuerzos a conseguir el máximo acierto en el cumplimiento de los deberes de su cargo.

Tuvo frases del entusiasmo para la heroica figura del general Miaja.

### LE GOLPEAN AMERICANOS Y JAPONESES

Shanghai, 20.—En un café de esta población se ha promovido un violento altercado entre un grupo de japoneses y varios periodistas americanos, habiéndose propinado bastantes golpes.

La policía tuvo que intervenir para restablecer el orden.

### FALLECE LUDENDOORF

Munich, 20.—Ha fallecido en esta ciudad el general alemán, Ludendorff.

Estaba en un hospital de Munich desde hace unas semanas.

El fallecimiento lo ha motivado una afección sanguínea.

Será enterrado en un mausoleo que se construirá en Tanenberg.

### TRES MILLONES DE ELECTORES

Bucarest, 20.—En las elecciones para diputados votará un censo formado por tres millones de electores.

La cámara se compone de cerca de 400 diputados y los candidatos presentados pasan de 4.000.

Los colegios se abrirán a las 8 de la mañana y se cerrarán a las 8 de la noche.

Los partidos realizan una activa propaganda.

### PERIODISTA DESAPARECIDO

Roma, 20.—El periodista Giovanni Angelo, que trabajaba en el "Laboro Fascista", ocupándose de las informaciones internacionales, ha desaparecido de su domicilio misteriosamente.

La noticia circula por todas partes y se hacen miles de conjeturas por este motivo.

## Primera impresión de los estudiantes belgas llegados a Barcelona

Barcelona, 20.—Los 1.000 estudiantes belgas que han llegado a esta ciudad, han recibido el bautismo de fuego la primera noche que llegaron a la misma.

Uno de los expedicionarios ha dicho que le produjo enorme impresión el ver la serenidad del pueblo español ante los bombardeos aéreos.

Visitarán Valencia y Madrid.

Henri George, que ostenta la representación estudiantil, dice que los españoles somos la avanzada de Europa en la lucha contra el fascismo.

Casi todos los estudiantes belgas están a nuestro lado, como lo demuestran las cinco mil pesetas mensuales con que coabyuvan a la causa de la libertad española.

### EL EMBAJADOR DE FRANCIA

Barcelona, 20.—Esta mañana el

Embajador de Francia ha acudido al Parlamento.

Conferenció con Martínez Barrios durante media hora.

### UNA REUNION

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Régimen Interior del Parlamento de la República.

### INTENTOS DE LA AVIACION

#### FACCIOSA

Barcelona, 20.—La aviación facciosa ha realizado diferentes intentos sobre la zona de Levante.

Las defensas leales anti-aéreas han impedido que los perversos designios de la aviación rebelde hayan tenido mas trágica consecuencia.

### EL SORTEO DE NAVIDAD

Barcelona, 20.—Mañana se verificará en Barcelona el sorteo tradicional de Navidad.

Tendrá lugar en la P. del Teatro número 8. Los números serán cantados por los niños de la Institución Benéfica, "Presidente Maciá".

## Cañones facciosos sobre Madrid

Madrid, 20.—En las primeras horas de la tarde las baterías extranjeras han cañoneado la ciudad de Madrid, habiendo caído los proyectiles en barriadas populares.

Las piezas republicanas contestaron al cañoneo rebelde, obligándole a cesar en el fuego.

Sobre Arganda voló la aviación facciosa, no llegando a efectuar ninguna agresión.

### SE RECRUDECE EL CAÑONEO

Madrid, 20.—Los facciosos han vuelto a cañonear, con insistente recrudecimiento, las posiciones del sector del Centro.